

En mal momento y con poca fuerza, DC define candidatos

PARLAMENTARIAS. Presidente regional dijo que en la costa ya tienen los nombres, pero hay quienes insisten en dar la pelea. En el 6 sumarian a Gaspar Rivas.

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

La Democracia Cristiana definió sus candidaturas parlamentarias para los distritos 6 y 7 de la Región de Valparaíso, apostando por una estrategia que contempla la participación del partido en una segunda lista de centroizquierda, compartiendo con sus históricos socios del PS, el PPD, el Partido Radical, más los liberales y la Federación Regionalista Verde Social (FRVS).

Son definiciones que se dan en uno de sus peores momentos de la DC, tanto a nivel nacional como local. Sin la fuerza suficiente para levantar un candidato presidencial propio, se vieron obligados a sumarse al proyecto de Carolina Tohá en las primarias oficialistas, mientras enfrentan el escándalo que salpica al suspendido vicepresidente nacional, Gianni Rivera, formalizado por estafa reiterada en contra de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

Sobre el tema, el presidente regional de la DC y candidato por el Distrito 7, Roy Crichton, confirmó que el Consejo Nacional del partido proclamó oficialmente al excore

Cristián Mella como candidato en el Distrito 6, mientras que en el Distrito 7 fueron proclamados Evelyn Navarro y el propio Crichton.

"En el último Consejo Nacional se decidió apoyar varias candidaturas que estaban inscritas en tiempo y plazo en el Partido Demócrata Cristiano. Y en el Distrito 6 está Cristián Mella, formalmente inscrito", explicó el dirigente de la Falange, quien agregó que "en el Distrito 7 se proclama a Evelyn Navarro, de Viña del Mar, que es una mujer con una dilatada trayectoria de servicio público vinculada al mundo de la cultura, el arte, y también me nominaron a mí. Esos son los dos candidatos oficialmente proclamados por el Consejo Nacional del Partido".

MELLA Y RIVAS POR EL 6

Además, contó que un elemento que marcará la planificación DC en la región es la reciente incorporación del diputado Gaspar Rivas a la bancada DC en la Cámara de Diputados. "Gaspar Rivas ya es oficialmente integrante de nuestra bancada", indicó Crichton, quien destacó que Rivas "es un parlamentario que actualmente es vicepresidente de la Cámara y que hace rato estaba sin partido".

"Sigo en conversaciones para lograr un espacio en una de las listas que competirán en las elecciones parlamentarias de noviembre próximo".

René Lues
 Precandidato D7 (ex-DC)

Recordó que Rivas "fue electo en 2021 por el Partido de la Gente, con quienes tuvo un desencuentro", aunque, según dijo, "ahora se siente más identificado con los valores del humanismo cristiano. Y si él quiere ser candidato por la Democracia Cristiana, haciendo dupla con Cristián Mella, bienvenido".

Respecto a la posibilidad de compartir lista con Rivas, Mella reconoce al ex-PDG como un "diputado elegido por la ciudadanía, que representa un electorado importante en Aconcagua y en el distrito completo. Y por lo tanto, hacia su persona y sus electores tengo el mayor de mis respetos".

De ahí que espera que "en el caso que nos toque competir, siempre sea con buena fe, en torno a plantear las diferen-

cias de ideas, pero también cuáles son los conceptos y valores donde logramos converger".

Por otro lado, Mella se sumó al debate sobre la conformación de listas parlamentarias, exigiéndole a su partido "estar en una lista junto al Socialismo Democrático y, eventualmente, a los regionalistas verdes".

MÁS CANDIDATOS POR EL 7

Aunque el presidente local de la DC apeló al último Consejo Nacional del partido para decir que la profesora y excandidata a core, Evelyn Navarro, y él mismo serán los candidatos por la costa, el ingeniero naval y abogado Humberto Palamara insiste en estampar su nombre en la papeleta, asumiendo que la inscripción "de los candidatos se hará en agosto" y que "a la fecha no hay nadie inscrito y menos ratificado".

Y aunque dice que él es uno de los inscritos para competir por el Distrito 7, asegura que "todo depende del resultado de las primarias del oficialismo". Por el momento, agrega que "Evelyn Navarro es la candidata más segura, porque no hay más mujeres que manifestaran su opción de postular", reconociendo que



ROY CRICHTON, CANDIDATO D7.



EVELYN NAVARRO, CANDIDATA D7.



CRISTIÁN MELLA, CANDIDATO D6.



GASPAR RIVAS, DIPUTADO, EX-PDG.

"todo es decisión del nivel nacional, no de la DC Regional. De momento, somos sólo tres los candidatos inscritos".

Por su parte, Evelyn Navarro, precandidata por el Distrito 7, profesora de música y excandidata a consejera regional, explicó que le pidieron postular: "Me lo pidió el partido y mucha gente que trabajó conmigo en mi candidatura a core". "Ellos pensaron que yo debería seguir un poco más allá y no quedarme con las ganas de haber sido consejera, pese a que tuve una votación bastante interesante electoralmente", sostuvo.

Mientras, el exconcejel René

Lues, quien renunció a la DC en noviembre del año pasado, mantiene sus aspiraciones parlamentarias, aunque sin certeza sobre qué lista lo incluirá. "En estos momentos me encuentro en un inmenso despliegue territorial, en medios radiales y televisión y en redes sociales, tratando de expresar y compartir mis ideas y convicciones", señaló, reconociendo que "en lo estrictamente electoral, sigo en conversaciones para lograr un espacio en una de las listas que competirán en las elecciones parlamentarias de noviembre próximo, y muy esperanzado y confiado en salir electo diputado por el Distrito 7".